

LA UNIÓN DEMOCRÁTICA

DIARIO POLITICO, Y DE INTERESES MATERIALES

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la Provincia

(TELEFONO NUMERO 181)

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la redacción y Admón. San Ildefonso 6, 2.º—No se devuelven originales, aun cuando no se publiquen.—Todas las reclamaciones y correspondencia, al Propietario, Director y Administrador, D. RAFAEL SEVILA.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Alicante, 1.50 pesetas al mes.—
En los demás puntos, 5 id. trimestre
Fuera de España, 10 id. id.—Pago
anticipado.—Número suelto, 5 centimos.—Atrasado, 10 id.

COMO SON LOS GRIEGOS

Ahora que Grecia domina la atención del mundo entero, interesa saber el carácter del pueblo helénico.

Cuando se desembarca en el Pireo, el puerto de Atenas, atravesando el muelle entre pilas de naranjas de Creta, los mozos que se apoderan del equipaje gritanse unos a otros:

- ¡Quitate de ahí, Temistocles!
- ¡Déjame en paz, Epaminondas!
- ¡Leonidas, coge este saco!
- ¡Trae ese baul, Praxiteles!

No deja de causar extraña impresión el ver ejerciendo un oficio tan humilde a individuos que llevan los nombres más gloriosos de la Grecia clásica.

Pero esos mismos hombres son unos políticos consumados y unos oradores elocuentes. En Grecia todo el mundo es orador. Todos los días se pronuncian multitud de discursos al aire libre. En cuanto se reúnen tres ó cuatro griegos, hay siempre uno de ellos que perora. Y estos discursos improvisados son claros, correctos y de un corte eminentemente artístico, como el paisaje de Atenas.

En los salones, en los cafes, en las calles, en las tiendas de la "agora," se habla de política; se discute a los principales hombres públicos, a quienes se califica generalmente de "calos," (buenos) ó de "cacos," (malos). A lo mejor, en un grupo formado al azar en la vía pública, se ve a un joven imberbe que exclama fogoso: "No puede negarse que peligran los sagrados intereses de la patria. Imponese un acto enérgico y decisivo. Inspíremonos en los ejemplos heroicos de nuestros inmortales antecesores. No olvidemos nunca que somos el pueblo de Maratón y de Salamina." Con frecuencia responden a estas arengas patrióticas algún diputado que forma parte del grupo, ó algún ministro que pasa. Los transeúntes se detienen, y cada cual va exponiendo sus opiniones, convirtiéndose aquello en una verdadera Asamblea.

En los tranvías se arman debates acaloradísimo, hasta el punto de que, cuando se llega al término del trayecto, nadie quiere bajar sin que antes quede la cuestión bien discutida. Vais a la "agora" a comprar un objeto cualquiera, y el tendero os pregunta lo que opináis sobre la política del ministerio, diciéndoos con grande animación lo que él piensa.

Si en tiempo ordinario vive Grecia en constante fiebre política, figuráos lo que sucederá en tiempo de elecciones; la fiebre entonces llega al delirio. Se vota en las iglesias. El votar constituye uno de los primeros deberes de los griegos, casi un deber religioso. Allí el retraimiento electoral es poco menos que un crimen.

Una de las cualidades distintivas de los griegos es la sobriedad. El pueblo se alimenta del pescado salado, de una pasta seca de hueyos de pescado llamada "bularga," de pimientos, de aceitunas, de cebollas, de naranjas y de sandías; es para él una delicia el "lucum," pasta de harina y miel con perfume de vainilla ó almendra. Su bebida es el "raki," especie de aguardiente blanco, mezclado con agua pura.

Ir una ó dos veces al año á comer

un cordero entre doce en la falda del Lycabeto, es la gran fiesta de los modernos athenienses.

Los griegos son muy aficionados al baile. El baile popular de Grecia es el "syrtó," en el que hay algo de las evoluciones del coro antiguo. En los salones se baila el vals, que alterna con el rigodón. Toda la juventud de Atenas va á tomar lecciones donde el maestro de baile, á quien llaman los griegos el "khorodidascale."

¿Qué puede decirse de la hermosura de las mujeres griegas que no haya sido dicho ya en todos los idiomas? Las jóvenes están dotadas de una movilidad que turba al principio, y que, al cabo, encanta y seduce. Casi todas son dignas de la antigua reputación de hermosura de que goza en el mundo entero la raza helénica. Sus cabellos son negrísimo; sus ojos tan negros casi como sus cabellos. De quince á veinte años suelen ser muy delgadas. En todas ellas nótese algo así como una gracia salvaje.

En Grecia, donde los tribunales aplican con bastante frecuencia la pena de muerte, no ha habido nunca un hombre dispuesto á aceptar el oficio de verdugo. Hace algunos años fué preciso obligar á un sentenciado á pena capital á que eligiese entre ser guillotinado ó aceptar el cargo de ejecutor de la justicia. Su mujer fué á verlo á la prisión y le pidió por todos los santos de la iglesia ortodoxa que se dejara guillotinar primero que hacerse verdugo, salvando así de la ignominia á sus hijos.

El verdugo vive en una torre construida en un islote frente al puerto de Nafplia. Todas las mañanas va un marinero á llevarle la comida, se la echa desde su bote, y sin cambiar con él una palabra, regresa al puerto.

Dos veces al año va á buscar al verdugo un barco de guerra: lo toma á bordo, regorre con él todas las costas del reino y vuelve á dejarlo en su islote, después que quedan ejecutados los condenados á muerte de todo el país.

Durante los seis meses de encierro el verdugo reza pidiendo á Dios que no le haga ejecutar más que piratas turcos.

COMENTARIOS Y DECLARACIONES

Ya ha aparecido "El Republicano," periódico político, órgano del partido republicano de Alicante, según reza á la cabeza del colega.

A sus palabras de cortesia, contestamos, que saludamos con efusión al nuevo colega.

Ayer era nuestro periódico el que pedía la unión de los republicanos españoles. Hoy es "El Republicano," quien la aconseja y predica.

Queremos lo mismo, pretendemos lo mismo, aconsejamos lo mismo; unos desde las elevadas regiones de soñada ó real importancia, otros desde la modesta esfera de su escasa significación.

Hay sin embargo, una diferencia entre unos y otros deseos. "El Republicano," después de haber hecho exposición de principios y ufanándose de muchas cosas que ya discutiremos despacio, dice:

"Veinte años ha necesitado el partido republicano para aprender que la diferenciación en política es absurdo sistema y contraproducente procedimiento para el logro de los ideales; como si fuese posible destruir al enemigo común con legiones dispersas obedientes á diferente táctica y á distintos planes de campañas."

En otra parte dice el propio colega cuyas son las palabras copiadas, que el Sr. Ausó Arenas "continúa siendo jefe del partido centralista de la provincia, como antes de la reunión del 7 de Febrero," y ya está en práctica la diferenciación, y contestado el argumento.

Pero no es esto solo. Además, si estimulados por el deseo del examen imparcial sobre el asunto que nos preocupa, internáramos nuestra investigación hasta determinar las aspiraciones hechas con tono doctrinal y científico para "El Republicano" modelo y pruebas de verdad, encontraríamos falso y aventurado que la diferenciación sea nociva, y que para hacer una revolución se necesite que todos piensen de idéntica manera. Decía muy eloquentemente nuestro querido Jefe el ilustre Doctor Esquerdo en su discurso del 11 de Febrero en el Teatro Circo Colón de Madrid, que la revolución de Septiembre la hicieron los unionistas y progresistas sin necesidad de "fusionarse," ni de plegar banderas; y esto es cierto, y la historia contemporánea lo atestigua.

El Sr. Salmerón ha dicho: "Entiendo que no puede ni debe berrarse la diferenciación de partido, y que antes bien precisa definirla y mantenerla para evitar perturbadoras discordias y mortales excoisiones en la hora suprema de restaurar las instituciones republicanas. No quiero por mi parte, olvidar la dolorosa experiencia de 1873."

Véase, pues, á qué queda reducida la afirmación esa del colega, sobre la diferenciación en los partidos republicanos.

Esto en cuanto á la aspiración del novel colega en sus relaciones con los demás partidos. Para conocer el alcance y consecuencia del proceder, diremos que tanto á "La Federación," órgano de los federales puestas, como á nosotros, como á todo el mundo, ha extrañado el telegrama, transmitido por la Junta Directiva del partido "único" á la Junta Central de Unión Republicana, compuesta de republicanos nacionales, progresistas, centralistas y federales, después de haber combatido "los adjetivos," en el partido republicano, y de haber hablado el Sr. Ausó en el banquete del 11 de Febrero, contra el retraimiento electoral que calificó de pernicioso. ¿Es que se puede impunemente ir contra la lógica, ó es que se cree que aquí estamos todos en Babia?

Afirma "El Republicano" que no ha intentado romper la Unión Republicana, ni deja abandonada en medio del arroyo honradas banderas.

¿Cómo que no? Pues que el Comité local del partido centralista no se ha disuelto? ¿Pues qué no se ha pretendido la formación del partido único restando los federales y zorrillistas de llamarse así?

Fuera de un centenar de dificultades

con que en la presentación oficial de nuestro colega, hemos tropezado y de muchas dudas, nacidas acaso en la escasez de nuestra penetración, solo ocasiones de elogio encontramos en la decisión de declarar que tiene á su lado las figuras más prestigiosas del republicanismo local, y en el municipio cuenta con representación escogida y numerosa que sabrá decir colocar á la altura que merece el buen nombre de su partido. Así sea, compañero, así sea, ¡oh amigo!

Cómo es y sencillo predicar unión y establecer concordia sobre tales bases; pero convenga "El Republicano" en que, es un verdadero lío ese que tiene entre manos, y nadie se explica la Jefatura del partido centralista del señor Ausó, habiendo este partido muerto.

No; eso no puede ser así: nosotros creemos, como cree El Liberal que los posibilistas del Sr. Milego se han ido con el Sr. Ausó y por no llamarse centralistas han hecho el arreglo ese del partido único. El tiempo dirá quien se equivoca.

En cuanto á las elecciones, no hay de qué. Rota la Unión Republicana pactada en 26 de Marzo, y aceptada por el Sr. Ausó, es claro que no hay que pensar en invocarla para ir á los comicios. Además, el pueblo con quien estamos quiere la unión revolucionaria, y el retraimiento de toda farsa electoral.

Y eso que no se olvide: á esa unión iremos nosotros.

NOTAS Y NOTITAS

El Liberal erre que erre.

¡Qué pesadez señores, qué pesadez! Y diga usted colega, ¿no podrá usted hablar de otra cosa que de los republicanos y los excentralistas y si llamamos?

Ese quejumbroso colega no sabe sin duda, que hemos contestado á todo eso, y repite conceptos y versiones que son verdaderos infundios.

A ver, ya que no tiene nada que hacer ese colega, procure meditar acerca de esto que decimos.

— Penetremos en el Olimpo

— Y si nos conocen?

— Cambiaremos de traje.

— Verdad: ya estamos acostumbrados: penetremos.

Consigna El Liberal ciertas noticias á título de información y sin deseo alguno pecaminoso, y mucho menos el de mortificarlos.

Nos gusta este periódico, porque á todo atiende, en todo está, nada se le olvida: en lo que menos se piensa que piensa, en aquello está pensando él.

Si piensas que en ti piensa mi pensamiento, piensa en una cosa que yo no pienso.

Cuando nadie se acuerda del 2 de Julio, ha estado él discurrendo que solo sus amigos los concejales fusionistas permanecieron en los sillones curules sin dimitir para que Alicante, no estuviese huérfana de representación municipal. Del famoso expediente que en averiguación de las causas de aque-

los sucesos, se ha instruido, debe haber resultado que todo acabó en bien, porque los amigos de El Liberal continuaron en sus puestos (no, y continuaron.)

Já! Já! Já! Riamos la ocurrencia.

Dice El Liberal que nosotros cerramos violentamente contra él en defensa de los señores Salmerón y Ausó, que no habían sido atacados por el colega.

Pues muchas gracias, por el favor, y por el recuerdo; es decir gracias por partida doble.

Crea que «hora no cerrariamos» si no que dejaríamos «abierto»

No entendemos nosotros cómo podamos ocuparnos en lo que no hay de que, porque no existe. Además para lo que nosotros llamamos, ahí está El Liberal que habla hasta por los codos, porque sino, ya sabe lo que le espera. A fin de curso suspenso.

Apreciable Liberal, nosotros no sabemos más que cumplir con nuestra obligación, defendiendo la Unión Republicana, y el programa del partido republicano progresista, y de los chismes y majaderías que dice, ni entendemos ni hacemos el menor caso.

Pues es una friolera lo que nos ha caído que hacer con El Liberal. Ni á Utrilla se le agolpó tanta obra para el Corpus: pero en fin, todo se andará; que más días hay que estulteces, y aquí paz y después gloria.

Afirma El Liberal que no se trata en las polémicas de la prensa de las condiciones personales del escritor, sino de la razón que le asiste y de la justicia que le abona.

Firmado: El Liberal.

Lo dijo Blas, pues no hay más que hablar.

Sin embargo, hay reglas para juzgar de la conducta de los hombres.

Caben en esta materia reglas de juiciosa cautela, que nace de la prudencia de la serpiente y no destruyen la candidez de la paloma.

REGLA 1.ª

No se debe fiar de la virtud del común de los hombres, puesta á prueba muy dura.

La razón es clara: el resistir á tentaciones muy vehementes exige virtud firme y acendrada. Esta se halla en pocos. La experiencia nos enseña que en semejantes extremos la debilidad humana suele sucumbir; y la escritura nos previene que quien ama el peligro perecerá en él. Así es preciso atender á las circunstancias de la persona que es el objeto del juicio, graduando la probabilidad del mal por su habitual inclinación á él, ó su adhesión á la virtud.

De estas consideraciones nacen las otras reglas.

REGLA 2.ª

Para conjeturar cual será la conducta de una persona en un caso dado, es preciso conocer su inteligencia, su índole, carácter, moralidad, interés y cuanto puede influir en su determinación.

El hombre aunque dotado de libertad de albedrío, no deja de estar sujeto á una muchedumbre de influencias que contribuyen á decidirle. El olvido de una sola circunstancia nos puede llevar al error. Así suponiendo que un hombre está en un compromiso de que le es difícil salir sin faltar á sus deberes, parece á primera vista que en sabiendo cuál es su moralidad, y cuáles los obstáculos que á la sazón median para obrar conforme á ella, tenemos datos bastantes para pronosticar sobre el éxito. Pero entonces no llevamos en cuenta una cualidad que influye sobremanera en casos semejantes: la firmeza de carácter.

REGLA 3.ª

Debemos cuidar mucho de despojar-nos de nuestras ideas y aficciones, y guardarnos de pensar que los demás obrarán como obraríamos nosotros.

La experiencia nos enseña que el hombre se inclina á juzgar de los demás tomándose por pauta á sí mismo. De aquí han nacido los proverbios: «quien mal no hace, mal no piensa;» y «piensa el ladrón que todos son de su condición.» Esta inclinación es uno de los mayores obstáculos para encontrar la verdad en todo lo concerniente á la conducta de los hombres; ella expone con frecuencia al virtuoso á ser presa de los amaños del malvado; y dirige á menudo contra probada honradez y quizá acendrada virtud, los tiros de la maledicencia.

OPINIÓN DE VALÍA

Cortamos de nuestro estimado colega «La Conocencia Libre» de Valencia, correspondiente al 27 de Febrero último, éste significativo artículo hacia el que llamamos la atención de los republicanos todos, pues bien lo merece:

«Asamblea de Reus»

Reus ha celebrado una gran Asamblea, y en ella ha quedado hecha la fusión republicana.

El acto tiene su importancia, pero no esperamos de él ningún resultado práctico para el más pronto advenimiento de la República.

Con elecciones no iremos á ninguna parte.

«Los grandes prestigios» opinan lo contrario; pero el pueblo, las masas no están dispuestas á seguir por ese camino.

Lo concertado en Reus va, pues, contra la corriente del espíritu popular que está convencido de que bajo el mando de los monárquicos la papeleta electoral no es más que una tarjeta de ignominia.

No vemos más solución que agruparse de un lado los revolucionarios; de otro los legalistas, y que cada una de las partes trabaje por los medios que juzgue oportunos. Si la unión ó fusión no ha de ser «verdad» que se haga en esta forma.

Las circunstancias acabarán por poner á todos de acuerdo, (á los verdaderos republicanos, se entiende.)

Por lo demás, con los partidarios cada día más numerosos del procedimiento revolucionario, basta para barrer la monarquía.

RECUERDO OPORTUNO

«La Federación» nos tutea.

Después nos advierte que no debemos publicar artículos combatiendo la intolerancia. ¿Que por qué? Pues porque según él, «van á escandalizarse los «seráficos» progresistas.»

El periódico legalista se ha olvidado de lo que nos dijo, que en el partido federal hay católicos, apostólicos, romanos.

¡Olvido imperdonable!

Y con franqueza, aprovechando este olvido, esa falta de previsión, qué inconveniente, ni teórico, ni práctico puede haber en decir que el colega camina sin brújula por el mar de la política?

Así también se contribuye, y no es nada pecaminoso, á la mayor publicidad, honra y gloria del periódico prieta.

¡Vaya una ocurrencia! ¡No poder nosotros publicar artículos de «El Nuevo Régimen», de otros periódicos combatiendo la intolerancia! Bien vale esto, bien merece unas cuantas líneas; porque ¡indudablemente! ese criterio raro de «La Federación» servirá para que el público se entere de su sinderisis, y de su propaganda.

¡Seráficos! Pues y lo de aquel buen federal de la Asamblea de Zaragoza,

que se asustaba porque los sillones colocados de cierto modo semejaban un triángulo y veía en ello á la masonería.

No es, pues, perder el tiempo, escribir algo sobre esa censura de «La Federación» y debemos advertirle por si lo ha olvidado que el partido republicano progresista se llama así porque ama el progreso y acepta todo lo mejor para llevarlo á la gobernación del Estado, en su día.

¡Qué! ¿No sabe esto «La Federación»?

Pues, hombre...

LO LEGAL Y LO REVOLUCIONARIO

Dégamolo con ruda franqueza.

La lucha electoral es mala, porque crea emulaciones, despierta ambiciones y enjendra odios; y como luego en las Cortes no se hace una oposición fuerte, enérgica y constante, las minorías nunca están unidas para el ataque ni para la defensa; de aquí que los monárquicos las tengan en poco, y que la causa republicana no saque provecho alguno.

Se ha visto por otra parte, que lo que quiere el que manda, es tener en las Diputaciones y Ayuntamientos figuras decorativas, no censores, y cuando no le sale bien la cuenta con un expediente, algún alcalde de Real orden que tenga energía, y unos cuantos gritos y alborotos en las sesiones, viene el procesamiento y la destitución de los concejales que estorban.

Se ha engañado al pueblo republicano cada vez que se ha solicitado su voto, diciéndole que se iba á hacer política revolucionaria en el Congreso, los Municipios y las Diputaciones provinciales; y el pueblo, que no desea otra cosa, ha depositado su voto con gran contento.

Peró ¡maldito peró! después todo eso, ha sido música celestial; y cuando un concejal hijo del pueblo y republicano convencido ha querido hacer política republicana, se le ha advertido caritativamente que no podía ser, porque los Ayuntamientos tienen «carácter esencialmente administrativo» y ha visto á unos concejales transigiendo con los monárquicos, aceptando credenciales del Alcalde del Rey; á otros vacilando; á otros dando pruebas de ineptitud para el cargo. ¿Y después de ver esto tenemos que preconizar las excelencias del sufragio en tiempos monárquicos? No; el pueblo está escamado y va al retraimiento y nosotros con él.

Precisamente la Junta Directiva de nuestro partido lo acaba de decir á sus correligionarios.

Quedamos, pues, en que á nosotros no se nos engaña con un reclamo electoral, aunque se disfrace con el nombre de unión.

Perdone hermano; á la otra puerta.

CABEZA DE TURCO

No acusa ingenio seguramente el que un nuevo colega local repita la frase de un periódico monárquico, que dice le hemos tomado como á cabeza de turco para decir lo que nos parece oportuno del mal llamado partido único en Alicante. Pero nosotros confiamos en que la lógica irresistible de los hechos así irá convenciendo á catedráticos como á gitanos del barrio de Triana.

Nosotros nos bastamos para decirle al propio lucero del alba, lo que tengamos á bien sin necesidad de cabezas de turco; lo que ocurre es que El Liberal suele decir algo de los excentralistas y exposibilistas que nos conviene recoger y comentar y lo hacemos así, sin cuidarnos de la mala ó buena cara que ponga el vecino. No señor, nosotros no necesitamos de cabezas de turco; renunciamos á esa gloria; no lo admitimos; hacemos donación de esa estratagema.

No lo olvide «El Republicano», si quiere merecer el dictado de periódico serio y bien intencionado.

EN EL GARLITO

La Guardia civil con el señor Gobernador sorprendieron anteanoche una partida de juego en un cafetín de la calle de San Vicente (barrio de San Antón) dando con los puntos en número de cuarenta y ocho, en la hospedería de la plaza de Isabel II, donde el juez les tomó ayer declaración, é incautándose de dinero y barajas.

Ha sido éste un buen servicio, y seguramente las órdenes habrán partido del Gobernador civil Sr. Salas, que ha demostrado ser un excelente cazador, cuando de tal modo ha preparado la batida de los aficionados á tirarle de la oreja á Jorge.

Muy bien nos parece esa disposición, y ahora solo falta que el dueño del «garito», pague las consecuencias, pues nos dicen que es toda una autoridad municipal.

¿Será cierto? ¿A la justicia prender? ¿Qué tiempos alcanzamos!

EL DESPERTAR

Estos periódicos monárquicos se entretienen en sacar partido á las deficiencias de los republicanos, sin mirar lo que á su alrededor pasa.

Los tiempos duros se acercan camaradas, y es menester tener mucho ojo.

Habéis vivido en repugnante comanditaria muchos años fusioneros y conservadores; habéis empobrecido á la nación; la habéis comprometido con guerras destructoras, improvisando fortunas, atropellándolo todo y gozando de todo. Os conocemos monárquicos finestros.

En los ratos que os dejan libres la digestión abomináis de la República, que por regla general traicionasteis, y no contentos con esto os alquilais para jaleadores, contra republicanos que están á cien codos en dignidad y consecuencia política.

Peró llega el despertar, el pueblo os conoce y pronto se vendrá abajo todo; caciques, influencia y cinico alarde de honradez.

Y entonces pagareis torpes gobernantes, ciegos aduladores del poder, imbéciles servidores de la reacción jesuitica, vuestras faltas.

¡Terrible despertar!

EL CARNAVAL

Hoy termina el Carnaval oficial, pero continúa «el otro», porque puede decirse que vivimos en pleno Carnaval todo el año.

Las máscaras no han sido muchas, pero en cambio, hanse distinguido por el poco gusto en los disfraces. En los paseos públicos se ha podido observar esto que decimos. En cuanto á bailes, «Terpsicore» ha estado de enhorabuena y en «Calderón», «Vico» y «Teatro Circo», la gente joven rindió culto á esa deidad mitológica hasta altas horas de la madrugada.

El Carnaval está en completa decadencia, sin duda porque para disfrazarse y dar bromas no es menester esta época, todos los meses del año son á propósitos y desde el político veleta hasta el hombre de negocios; y desde el creso hasta el indigente, todos saben fingir admirablemente, y tener puesta la careta. No es menester acudir á excomuniones ni á una rigidez extrema para acabar con las carnestolendas en otro tiempo tan «boga»: «esto se va», porque no tiene razon de ser como tantas otras cosas que mueren al peso de sus desaciertos.

El carnaval político todavía durará por desgracia. Hay que tener valor de

arrancar oaretas, para descubrir el feo rostro del farsante, y para esto se necesita gran valor que no todos tienen. Generalmente se transige con el embaucador político; con el cacique que todo lo lleva a mal traer; con la prostitución y el vicio en toda su repugnante fealdad, y hasta se consiente que pasen en sociedad por hombres dignos e ilustrados los saltisbanquis y los asnos.

¡Cómo está la sociedad!
En fin, no hay bien ni mal que cien años dure; esto acaba también. Entretanto a gozar los que estén en aptitud y condiciones; a bailar, ya que es el contraste la vida, y ésta muy fugaz.

Allá en Cuba y Filipinas, hay muchos corazones juveniles que agonizan en el lecho del dolor; que recuerdan tal vez, días de Carnaval llenos de incidentes, citas amorosas y el vértigo del vals. Ellos suspiran por tornar a la madre patria y los mascarones de primera fila lo impiden. En muchos salones de baile se oírán seguramente esta noche, preguntas y respuestas sobre esos seres queridos. ¡Ojala que el próximo Carnaval terminadas las guerras los héroes vuelvan a sus hogares y realicen las doradas ilusiones ferjadas en noches de locura, de Carnaval.
—VICTOR.

ADMIRABLE CURA

Sufriendo de bronquitis crónica me curé en pocos días con las Píldoras Expectorante del doctor Heinzelmann. Dr. Félix F. Rufo.—Firma legalizada. Precio del frasco: 3'90 ptas. Agente en Alicante: Vicente Benet, Mayor, 4.

CARRERAS CICLISTAS

Inauguración del velódromo
Ante distinguida y numerosa concurrencia, anteayer se celebraron las carreras organizadas por la comisión deportiva del C. C. A. con arreglo al programa publicado.
Desde las cuatro menos cuarto en que se hallaba completamente lleno el velódromo, la banda de música que dirige el inteligente maestro Sr. Fons, amenizó el espectáculo con las mejores piezas de su escogido repertorio.
A las cuatro en punto se ena el tercer toque que reclama la presencia de los corredores que son los señores de la primera carrera.
Preparatoria, 2.500 metros.—Fuentes Parrilla, Javaloyes, Manuel Javaloyes, Pedro Pinedo, José Minguilló.
Se retira Miguel Java oyes.
Saca el tren Parrilla que lo sostiene hasta la tercera vuelta en que lo toma Javaloyes y se decide la carrera por Pinedo.
Tiempo, el primero, 5 m. y el segundo 5 m. 5 s.
2.ª Carrera Provincial, 2.500 metros.—Lorenzo Antoine, Tomás Tato, Narciso Verdú.
L. Antoine no toma parte a consecuencia de su caída.
Tato toma el tren que es poco duro y después de varios cambios y de buen empuje, entra primero en la meta Verdú.
3.ª Regional, 3.000 metros, 12 vueltas.—L. Antoine, Ricardo Peris, Henri Guenin, Eduardo Baquero, Tomás Penalva y Tomás Tato.
No se presentan Antoine y Penalva.
Se despista Tato y llega primero Peris con gran ventaja sobre Baquero que entra segundo. Invierte el primero, 4 m. 5 s., y el segundo 4 m. 20 s.
4.ª Carrera Alicante, 2.000 metros, 8 vueltas.—Isidoro Bernacer, Vicente López, Henry Guenin, Adelardo Fuentes Parrilla, Narciso Verdú.
No se presentan Isidoro Bernacer ni Fuentes Parrilla.
Primero, López, 3 m. 75 s. y segundo Guenin, 3 m. 75 s. 1/5.
Nacional de Tandems, 5.000 m. 20 vueltas.—Equipo, Tomás Tato, José Tato, Baquero-Peris.

Llegan primero Baquero 8 m. 3 s. y segundo Tato 8 m. 5 s.
Consolación 1.500 m. 6 vueltas.—Fuentes Parrilla, Manuel Javaloyes. Primero, 3 m. 10 s. y segundo 3 minutos 12 s.

EXTREMAMENTE AGRADECIDO

Sufriendo cuatro años de Bronquitis, sin curarme, certifico que quedo sano en ocho días tomando las Píldoras expectorantes del Dr. Heinzelmann.—Extremamente agradecido firmo el presente.—Cárlos S. Lorents.—Firma legalizada.
Precio del frasco: 3'90 ptas. Agente en Alicante: Vicente Benet, Mayor, 4.

VARIAS NOTICIAS

Ha experimentado alguna mejoría en la grave enfermedad que le aqueja a la esposa de nuestro muy querido amigo y conocido comerciante D. Pascual García.
Lo celebramos, deseando sinceramente que la mejoría continúe.
—El inspirador compositor y querido amigo nuestro D. José Esplá y Ulrich, que tantas ovaciones ha obtenido en nuestro teatro Principal durante las representaciones de su magnífica ópera «El Recluta», salió anteayer por la tarde para la ciudad de Alcoy.

Enviamos nuestra afectuosa despedida al insigne maestro a quien deseamos volver a ver entre nosotros.
—Se encuentra vacante en el puerto de Torrevieja, una plaza de práctico. Los que aspiren a ella dirijan sus solicitudes a la capitania de aquel puerto, con la documentación que marca la Real orden de 11 de Marzo de 1886. Los exámenes se verificarán en uno de los últimos días de Marzo próximo.

—Ha sido nombrado interinamente maestro auxiliar de la escuela pública elemental de niños de la Casa de Beneficencia de esta capital, D. Francisco Martínez Compañy.

—Ha entrado en un período de franca mejoría nuestro amigo D. Eduardo Carratalá Cernuda, cuyo estado había llegado a inspirar serios temores a su familia y amigos.

Lo celebramos.
—El sábado tuvo lugar en el teatro Principal, el estreno de la zarzuela en un acto y seis cuadros «Los Fantasmas» reutilizando sus autores D. Trino Esplá de la letra y D. Juan Such Sierra de la música.

La interpretación de la obra fué muy deficiente.

El público llamó a los autores al palco escénico saliendo solamente el señor Such por no hallarse el Sr. Esplá en el teatro.

—La Junta Central de Derechos pasivos ha acordado declarar a D. Francisco Cortés Sánchez, secretario que fué de instrucción a la jubilación de 1.600 pesetas anuales.

—Esta noche tendrá lugar en el Café Español, un gran concierto por el sexteto Sánchez y Duart, el cual ejecutará el siguiente programa:

- 1.º El Carnaval, Polka.—Ervti.
- 2.º La Verbena de la Paloma, Preudio.—Bretón.
- 3.º Tancredi, Sinfonía.—Rossini.
- 4.º Marina, Fantasia.—Arrieta.
- 5.º La Mascotta, Duo (a petición).—Andran.
- 6.º Ecija, Paso-doble.—Martinez.

—En la Caja Especial de Ahorros de esta capital, se han verificado durante la última semana las siguientes operaciones: 885 empeños de alhajas, ropas y efectos comerciales, importando 15.225 pesetas. 725 desempeños de id. id. id. por valor de 13.753 pesetas.

41 imposiciones por continuación y nuevas, importando 11.285 id.

20 reintegros a cuenta y saldo por valor de 1.956'02 id.

SINDICATO DE RIEGOS DE LA HUERTA DE ALICANTE

D. Vicente Gadea Mas, Director del Sindicato de Riegos de la huerta de Alicante.

Hago saber: Que en virtud de lo resuelto por el Sindicato en la sesión que se celebró el 11 de Marzo de 1895, y en atención de haber terminado el plazo para la saca de los albales del agua perteneciente a la Tanda 3.ª del año que rige, se ha verificado hoy la liquidación de dicha Tanda, dando por resultado que durante los días que se fijaron para ello, se han entregado a los señores promietarios para que la aprovechen en el riego de esta huerta, 1.030 horas 39 minutos y 30 segundos de agua en albales habiendo quedado sin retirar por sus dueños 7 horas 31 minutos y 30 segundos cuya agua queda en beneficio de la comunidad de regantes; debiendo advertir que la relación de los propietarios que no han sacado los indicados albales en la Tanda que se cita, se halla desde esta fecha expuesta al público en la portería de esta oficina por el término de 8 días.

Alicante 1.º de Marzo de 1897.—Vicente Gadea.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL.—Función para esta noche a las nueve menos cuarto.—Lucía di Lammermoor. Entrada general, 75 centimos.
TEATRO CIRCO.—Grandes bailes para esta noche de 9 a 12 y de 1 a 4. Entrada para caballeros. 1 peseta.

ALCANCE DE MADRID

1 Marzo de 1897.

Medida enérgica

El gobierno, en vista de las insistentes reclamaciones formuladas por el gobierno norteamericano, ha dispuesto que sean expulsados de Cuba sin contemplaciones de ninguna clase los súbditos extranjeros sospechosos.

Así lo ha comunicado a Weyler exigiéndole el inmediato cumplimiento. No hay refuerzos.
Cánovas ha negado esta noche rotundamente que vaya a Filipinas y a Cuba tropas de refuerzo.

Ha añadido que ni tan siquiera municiones se envían, puesto que está cubierta la dotación de aquellos ejércitos.

A Filipinas
Barcelona.—Ha embarcado el último contingente de Canarias con destino a Filipinas.

Los expedicionarios son setecientos. Entre ellos van un coronel, un teniente coronel y varios oficiales subalternos. El «León XIII», a bordo del cual harán el viaje, zarpó esta noche con rumbo a Manila.

TELEGRAMAS

Madrid 1.º (11 n.)

Manila detenidos muchos importantes favorecedores rebeldes.—Habana operaciones ayer centenas insurrectos muertos.—«Heraldo», New York Olney autorizado cónsul Habana exija libertad americanos detenidos.

Bolsa: 63'80—26'95.

ALICANTE

IMP. A CARGO DE V. SOLÍS

Plaza Isabel II 16

que de los servicios que de él ha recibido.

—Puesto que mi capitán ha abrazado a mi sobrino, dijo Cuchillada, bien puedo yo hacer otro tanto.

Quisiera sin embargo que supiese que es tan necesario a un soldado entender bien el servicio de las emboscadas, como a un sacerdote leer su «Breviario».

—¡Silencio, Ludovico! dijo Crawford: eres un borrico, amigo mío, y no conoces todo lo que debes al cielo por haberte favorecido con semejante sobrino.

Ahora bien, Quintín amigo mío, decidme: ¿gastá enterado el Rey de la digna, noble y cristiana resolución que habeis tomado? pues en la crisis en que se encuentra, tiene el pobre Monarca suma necesidad de saber con quien puede contar.

—Si hubiese traído consigo toda la brigada de su guardia... Pero hágase la voluntad de Dios...

Respondedme, ¿gastá el Rey enterado?

—Lo ignoro, respondió Quintín. Sin embargo, he asegurado a su sabio astrólogo Marcio Galeoto que estaba decidido a guardar silencio en todo lo que podría perjudicar al Rey en sus relaciones con el duque de Borgoña.

Ruégoos que me disimuleis sino entro en pormenores sobre este punto, y podeis pensar que he sido todavía más laconico con el astrólogo.

hiciera un abuelo con su nieto. La fortuna por ciertos os favorece, como si hubieseis nacido de piés como los gatos.

—Todo esto procede de haber obtenido tan joven una plaza de archero, dijo Cuchillada.

Nunca se ha hablado tanto de mí, querido sobrino; porque tenía ya veinte y cinco años cumplidos cuando salí de paje.

—¡Vaya que sería pintoresco el viaje, valiente montañés, dijo el comandante, con esa barba lisa como pala de panadero, y tan bien armado como el viejo Wallace Wight.

—Creo, dijo Quintín bajando los ojos, que no llevaré mucho tiempo este título distinguido; pues mi intento es separarme del servicio de los archeros de la guardia.

Cuchillada quedó mudo de sorpresa, y las facciones del viejo lord Crawford expresaron el desagrado.

—¡Dejar el servicio! ¿Renunciar una plaza de archero de la guardia escocesa!

—¿Quién soñó jamás tal desatino?... Yo no daría la mia por la del gran condestable de Francia.

—Silencio, Ludovico, dijo lord Crawford.

—No ves que ese joven sabe seguir el viento que sopla, mejor que nosotros, que somos del tiempo antiguo?

E. BOTI CARBONELL

Ferreteria
MAYOR 13,15 y 17

LOS CHORICEROS

CARNES TOSTADAS. Hemos tenido el gusto de probar las muy selectas clases de carne de Puerto Rico y Moka que diariamente se suelta, a consecuencia de su gran venta, en el acreditado establecimiento de MARIANO ALVAREZ, (Los Extremeños) y por su excelente paellar y exquisito aroma los recomendamos a los más exigentes aficionados. En el mismo establecimiento hallarán los consumidores las más exquisitas y escarpadas maticas de Dinamarca y del país; en quesos Grayere y bola; plato en gallinas, dátiles y acitunas; en licorés, vinos y embutidos, podemos asegurar que tiene esta casa un surtido que reúne todas las condiciones de bondad y baratura que puede darse a este género.
MARIANO ALVAREZ, LOS CHORICEROS EXTREMEÑOS, PRINCESA, 19

COMPANIA DE NAVEGACION FLUVIAL Y MARITIMA ESPALIU Y COMPANIA

Antes Vinuesa y Compañía.—SEVILLA.
Servicio semanal entre Sevilla y Marsella, por los vapores «Andalucía», «Manuel Espalio», «Nuevo Extremadura», «Nuevo Valencia», y «García de Vinuesa», que saldrán de este puerto todos los sábados para Valencia, Barcelona, San Pedro de Guixols, Palamos, Cefis y Marsella, admitiendo carga y pasajeros.
Consignatario en Alicante, Sucesora de Antonio Samper, Constitución, 6.

Jarabe de Hipofosfitos de Benet

Nuestro jarabe de hipofosfitos es un remedio de resultados seguros para curar todas las enfermedades del sistema nervioso, regularizando sus funciones cuando se hallan alteradas por una causa cualquiera.
Como reconstituyente, es más poderoso que el aceite de hígado de bacalao y su uso cura la anemia, clorosis, escrofulismo y las enfermedades que reconocen por causa la falta de glóbulos rojos de la sangre.
Es un energético tónico amargo, y como tal, poderoso digestivo, facilitando la formación de peptonas.
La desacidificación exacta de nuestro jarabe hace de él un medicamento constante y de resultados positivos.
A cada frasco acompaña un prospecto, detallando el método de su uso. Los pedidos al por mayor, en Alicante, á su autor V. Benet.
Madrid, Melchor García, Capellanes, 1, duplicado, principal.
Barcelona, Sres Vicente Ferrer y compañía.
Al por menor en Almería, Señora Viuda de Alfonso; Almagro, don Emilio Guzman; Aspe, don Francisco Lopez; Barcelona, doctor Tremols, sucesor de Ferrer; Madrid, Borrell y Miquel, sucesor del doctor S. mon; Játiva, Martínez y don Rafael Cantó; Valencia, Andrés y Fabiá; San Vicente 22 y en todas las principales farmacias de España.

La Union Democrática

DIARIO REPUBLICANO PROGRESISTA DE LA IZQUIERDA
OFICINAS: SAN ILDEFONSO, 6, 2.
PRECIOS DE SUSCRIPCION
Trimestre fuera de la capital, 5 pesetas.—Al mes 1'50 en Alicante.
Anuncios y comunicados a precios convencionales y el pago anticipado.
Se admiten suscripciones en la Redacción y Administración, San Ildefonso, 6, 2.º y en la imprenta de este periódico, Isabel II, 15.

LA INDUSTRIAL ALICANTINA

GRANDES FABRICAS DE CHOCOLATES, FIDEOS Y PASTAS FINAS
Roman Bono Guarner
ALICANTE
Los productos de esta Fabrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se reciben pedidos con sus desuentos correspondientes, según su importancia.

La Ceramica Alicantina

de Hijos de Jaime Ferrer y Compañía
Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación a vapor de tejas planas ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción.
Grandes y constantes existencias á disposicion de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.
FABRICA: Carrtera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de San Fernando, núm. 39, teléfono núm. 18.

732 QUINTIN DURWARD

Su viaje le ha proporcionado poder contar hermosas historietas relativamente al Rey Luis, y va á hacerse burgués para sacar algún provecho de relatarlas al duque Carlos.
—Si así lo creyese, dijo Cuchillada, le echaría al otro mundo con mis propias manos, aunque fuese cincuenta veces el hijo de mi hermana.
—Pero antes, querido tío, respondió Quintin, ¿os informarías de si merezco ser tratado de esta manera.
—En cuanto á vos, Milord, sabed que no soy ningún coplón, y que ni el potro ni los atormentos me arrancarian en perjuicio del Rey Luis una sola palabra de cuanto he podido indagar mientras le he servido.
—Mi deber me impone silencio en esta parte; pero no le serviré por más tiempo, puesto que á más de los peligros que puedo correr combatiendo honorosamente contra sus enemigos, estoy expuesto á emboscadas preparadas por mis propios amigos.
—Si las emboscadas no le gustan, dijo Cuchillada mirándole tristemente á lord Crawford, lo siento mucho; pero no hay más que decir.
—Yo mismo he dado en treinta emboscadas, y preparando más de sesenta, estos son los ardides militares favoritos de nuestro Rey.

FOLLETIN DE LA UNION 733

—Es verdad, Ludovico, dijo lord Crawford; y sin embargo, callad, pues creo entender mejor que vos este negocio.
—Permita nuestra señora que sea así, Milord, respondió Cuchillada; pero se me parte el corazón al pensar que mi sobrino tiene miedo de una emboscada.
—Yo, joven, dijo Crawford, comprendo en parte lo que queréis decir.
Habeis experimentado alguna traición en el viaje que acabais de hacer por orden del Rey, y tenéis motivos para sospechar que S. M. sea el autor.
—Estaba muy próximo á dar con una cumpliendo exactamente las órdenes del Rey; pero tuve la dicha de burlarla. Si Su Majestad es inocente ó culpado, allá se las avendrá con Dios y su conciencia. El me dió de comer cuando tenía hambre, me recogió cuando iba errante en país extraño, y jamás le perjudicó en la adversidad con acusaciones que pueden ser injustas, porque las ví salir únicamente de los labios más impuros.
—Querido hijo! excelente muchacho! exclamó lord Crawford estrechándole entre sus brazos; esto es pensar y hablar como verdadero escocés.
Lo eres en efecto, de pies á cabeza. Procede como hombre que olvida la causa de la disputa que promovió un amigo, cuando le ve en mal estado, para no acordarse más

COLEGIO DE SAN JOSÉ

DIRIGIDO POR DON CELESTINO CHINCHILLA BROTONS
Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza.
Personal.—Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción.
Primera enseñanza.—Escuela de párvulos, elemental y superior y clase preparatoria para ingresar en la segunda enseñanza.
Segunda enseñanza.—Estudios de las asignaturas para obtener el grado de Bachiller y el título de Perito Mercantil; clases preparatorias para carreras especiales: francés, inglés, caligrafía, gimnasia, música, dibujo lineal, de figura, de paisaje y adorno.
Precios.—Alumno interno: manutención y enseñanza en el colegio, 6 reales diarios pagados por trimestres anticipados. Idem, medio pensionista, manutención y enseñanza en el colegio, 6 reales diarios.
Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento D. Celestino Chinchilla Brotons, quien facilitará reglamentos y demás datos que se soliciten de esta dirección.
CALLE DE SAN VICENTE, 22.—ALICANTE